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Durante la primera 
jornada las casas de 
educación superior 
recibieron una gran 
afluencia de personas 
interesadas, esto 
debido a que hubo un 
aumento regional de 
los postulantes en 
comparación al 2024. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasdiarioelsurcl 

  

¡ste lunes se publicaron los 
resultados de la Prueba de 
'Acceso ala Educación Supe 

T(PAES) Regular para la admi 
sión 2025, realizada en noviem. 
bre, donde hubo 27 mil 45 perso- 
nas inscritas. De ese total, 24 mil 
462 postulantes rindieron las 
pruebas en 27 comunas del Bio 
bío, lo queequivalióa un 90% de 
asistencia. Entre quienes dieron 
la prueba, solo 22 mil 228 se en 
cuentran habilitados para postu 
lar centralizadamente a las uni 
versidades adscritas al Sistema de 
Acceso, en comparación a la ad 
misión 2024, donde hubo 21 mil 
844 personas habilitadas. 

Junto con la entrega de los re 
sultados se dio inicio al período 
de postulación centralizada, pro 
ceso que cerrará el jueves 9 de 
enero a las 13 horas. Por lo ante 
rior, en SurActivo se lleva cabo 
desde ayerla Feria de Postulación, 
donde universidades locales y 
centros de formación superior 
presentan su oferta académica. 

El seremi de Educación del Bio- 
bío, Carlos Benedetti, visitó la fe- 
ría que ofrece orientación sobre 
carreras, aranceles y beneficios 
otorgados por diferentes institu 
ciones. “En la Región del Biobío 
hay 22 mil 228 personas que es- 
tán habilitadas para postularcen 
tralizadamente a las universida 
desadscritasal Sistema de Acceso 
ala Educación Superior”, puntua. 
lizó el seremi, quien agregó que 
“para este proceso de admisión 
2025, se entregó un total de 19 
Distincionesa la Trayectoria Edu: 
cativa en la Región". 

El puntaje promedio entre las 
pruebas obligatorias de Compe 
tencia Lectora y Competencia 
Matemática 1 llegó a los608 pun 
tos, superando en 11 puntos al 
mismo promedio de 2024. 

    

APOYO UNIVERSIDADES 
En la Feria de Postulación, y en 

las actividades de cada casa de es- 
tudios, los estudiantes son orien: 
tados para completar correcta: 
mente el proceso de ingreso a la 
vida universitaria. Durante el pri 
mer día las instituciones señala. 
ron haber llevado a cabo una po: 
sitivajornada, recibiendo a losjó 
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En Suractivo se lleva cabo la Feria de Postulación, donde universidades y centros de formación superior presentan su oferta académica. 

Ayer comenzó el proceso junto a la publicación de resultados la PAES 2025 

Más de 22 mil personas están 
habilitadas en el Biobío para 
postular a las universidades 
venes postulantes y sus familias 
Andrés Valenzuela, director de 
Admisión y Difusión de la Uni 
versidad San Sebastián (USS), re 
lató que “hemos tenido un inten 
sodía de postulaciones enlaSede 
Concepción de la Universidad 
San Sebastián que, para este pro 
cesode admisión, ofrece más de 3 
mil 500 vacantes en 29 carreras 
dediversasáreas del conocimien: 
to, entre ellas Geología que im- 
partirá desde este año. Nosencon: 
tramos desplegadosen el campus 
Las Tres Pascualas yen SurActivo 

608 
puntos fue el puntaje 
promedio entre las 

pruebas de Competencia 
Lectora y Competencia 

Matemática 1. 

donde estamosresolviendo todas 
lasdudasdelos postulantes y ayu 
dándolos en el proceso”. 

La Universidad Católica de la 
Santísima Concepción (UCSC) 
por su parte pone a disposición 
cerca de 5 mil 800 vacantes para 
el proceso de admisión 2025."Du- 
rante la primera jomada de pos 
tulaciones, enla UCSC hemosre 
gistrado un aumento general de 
las consultas en relación al año 
pasado. Las nuevas carreras de 
Odontología y Arquitectura han 
despertado un interésespecialen 
los futuros estudiantes, junto a 
muestras 25 alternativas de admi 
sión directa. Además, hemos vis 
to quelas carreras técnicas tienen 
una alta demanda por los grupos 
familiares”, contó el rector de la 
UCSC, Cristhian Mellado. 

Enla Universidad Andrés Bello 
(Unab) el director de Admisión y 
Difusión, Eduardo Navarro, afir 
mó que hasta ayer en la tarde el 

  

Se constató la extracción de áridos de forma no autorizada 

SMA presentó cargos contra 
titular del proyecto Cantera 
Patagual Ditoner en Coronel 
El procedimiento 
sancionatorio iniciado 
se compone de tres 
cargos en contra: uno 
leve y dos graves. 

LaSuperintendencia del Medio 
Ambiente (SMA)inició un proce- 
dimientosancionatorio contra ti 
tularde proyecto de extracción de 
áridos Cantera Patagual Ditoner, 
la empresa Ditoner y Cía Ltda. La 
cantera se encuentra ubicada en 
el sector El Maitén, comuna de 
Coronel, donde la SMA pudo 
constatar la extracción de áridos 
de forma distinta a lo autorizado 
en su Resolución de Calificación 
Ambiental (RCA). 

El caso tiene como origen una 
denuncia de la Municipalidad de 
Coronel la cual está vinculada a 
un aumento de emisiones atmos- 
féricas, así como también, por un 
aumento de emisiones acústicas 
producto del material 
porel aumento del tránsit 
miones. La denuncia también in- 
formónulosavances en los traba 
jos de los taludes, la evacuación 
de aguas lluvias en la cabeza de 
los taludes, la canalización para 
las bajas de las mismas aguas, en 

lentes. Por ello la 
junto al Servicio 

Nacional de Geología y Minería 
(Sernageomin) 

Enseptiembrese realizó un re- 
querimiento de información al ti 
tular asociados a la operación y 
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- ES: 
La denuncia fue presentada por la Municipalidad de Coronel 

cierre del proyecto,aprobado me 
diantela RCAN*173/2016, asíco- 
mo antecedentes sobre las medi 
das implementadas para dar 
cumplimiento a la etapa de cierre 
del mismo. Al respecto, el jefe de 
la Oficina Regional SMA, Juan Pa- 
blo Granzow, explicó que “tras el 
análisis realizado por la SMA, se 
puede evidenciar que existen an 
tecedentessuficientes para el ini 
ciode este procedimiento sancio- 
natorio, luego de constatar que, 
en la ejecución de este proyecto, 
el titularno hadado cumplimien- 

toalasexigenciasestablecidasen 
supermiso ambiental, lasque dan 
lasdirectrices paralacjecuciónde 
este”.Con todos los antecedentes 
presentados, la SMA in 
procedimiento sanciona 
través de la formulación de tres 
cargos contra la titular del pro 
yecto: el primer cargo fue clasifi 
cado como leve, y el segundo y 
tercero como graves. 

El titular del proyecto arriesga 
una multa equivalente a más de 
$8.882 mil millones (valoractual 
dela UTA). 

    

El aumento en la cantidad 

de habilitados para 

postular se notó durante 

la primera jornada del 

proceso, las universidades 

registraron una gran 

afluencia de interesados. 

    

   

balance era positivo. “Iniciamos 
lajomada conel reporte del siste- 
ma que nos proporcionó infor- 
mación clave sobrelos resultados 
de la PAES, los cuales reflejaron 
un notable aumento en la canti 
dad de estudiantes habilitados pa- 
ra postular. Esto nos dio una se 
ñal temprana de que podríamos 
esperar una alta afluencia de pú 
blico, lo que finalmente se concre- 
tó. Hasta ahora, hemos duplicado 
la afluencia de público en compa- 
ración con el mismo periodo del 
año pasado”, relató Navarro. 

Un positivo balance también 
registró la Universidad Técnica 
Federico Santa María (USM), se- 
gún indicó la subdirectora de Ad- 
misión, Karen Jiménez. “Ha sido 
una buena jornada, los postulan- 
tes y sus familias han podido re- 
solver sus dudas tanto académi 
cas, como de beneficios estatales. 
Hemos visto una vez más que 
Nuestra oferta académica permite 

yectos en 
arrollo para 5! 0 

No: cesa 

-. pus 

    

e Resultados 

El 9 de enero a las 13:00 horas es 
el cierre del período de postula- 
ción centralizada, cuyos resulta- 
dos estarán el 20 de enero al me- 
diodía. 

  

e Matriculas 
Tras laentrega de resultados alas 
postulaciones, el 21 de enero será 
el inicio del Proceso de Matrícula, 
proceso que finalizará el 23 del 
mismo mes. 

  

el ingreso la educación superior 
de jóvenes con intereses diversos 
y con foco en STEM (ciencia, tec 
hología, ingeniería y matemáti- 
cas). Ya contamos con un 80% de 
nuestras vacantes, a carreras téc 
nicas, cubiertas”, detalló Jiménez. 

La directora de Docencia de la 
Universidad de Concepción 
(UdeC), Carolyn Fernández, pre: 
cisó que la institución está ofre- 
ciendo orientación estos días en 
sus trescampus,dando a conocer 
sus 90 ofertas formativas paracu 
brir un aproximado de 5 mil va: 
cantes. Asimismo, la Universidad 
del Bío-Bío (UBB) está apoyando 
el proceso, esperando llenarsus 2 
mil390 vacantes regulares, según 
informó la directora de Admi. 
sión, Registro y Control Académi 
co, Valentina López. 

  

La noticia se 
conoció en una 
reunión para 
abordar 
proyectos APS 
entre el SSC y 
el municipio. 

Servicio de Salud Concepción y municipio harán entrega del terreno 

Contraloría aprueba trato 
directo para construcción 
del Cesfam O'Higgins 

La Contraloría aprobó la adju: 
dicación por trato directo de la 
construcción del nuevo Cesfam 
O'Higgins, razón por la que en 
los próximos días el Servicio de 
Salud Concepción (SSC), en co: 
ordinación con el municipio de 
Concepción, harán entrega del 
terreno. La noticia se conoció 

ayeren una reunión para abor 
dar proyectos de Atención Pri 
maria de Salud, liderada por el 
director del SSC, Víctor Valen- 
zuela y el alcalde Héctor Muñoz. 

“Loimportante es que cuando 
selogre el objetivo, serán los ve- 
cinos de Concepción los benefi 
ciados porlasalud primaria, por 
salud mental, con otro tipo de 
serviciodelSSCo el municipio y 

eso tenemos queiravanzandolo 
más rápido posible”, expresó el 
alcalde.El director del SSCrecor: 
dó que la ejecución de este pro- 
yecto “ha sido de largo aliento y 
porfin recibimos la recomenda- 
ción técnica que nos permite en- 
tregarel terreno, lo que ocurrirá 
muy pronto”. 

Durante la reunión, la subdi: 
rectora de Recursos Físicos y Fi- 
nancieros del SSC, Alejandra 
Bravo, precisó que el nuevo Ces 
fam es un proyecto que fue lici 
tado tresveces, sin quese presen- 
taran oferentes, razón por la que 
realizaron gestiones para au 
mentar los recursos desde $5 mil 
600 millones a $10mil 40 millo- 
nes para una construcción de 

3.030 metros cuadrados.Respec 
to a otros temas de salud, tam: 
bién hubo importantes avances 
en la revisión de proyectos que 
apuntan al desarrollo de un nue 
vo Cesfam en el sector Paloma 
res, de una base SAMU, un cen: 
tro COSAM enel sector Bellavis 
tay dela ampliación del Cesfam 
Tucapel. 

“Existe una muy buena dispo 
sición a trabajar en conjunto e 
intensivamente durante el pri 
mer trimestre de 2025. Se defi 
nieron líneas claras, hablamos 
deterrenos disponibles y el alcal 
de, como exseremi de Salud, co- 
noce nuestro sector. Esta fue la 
primera de varias reuniones”, 
contó Valenzuela.
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